



Rapport annuel 2015



Parfois je rêve que je suis en grand écrivain. Une maison en Provence, de l'argent à volonté, à côté d'une boulangerie d'où s'échappent les senteurs du bon pain et surtout suffisamment de temps pour composer mes textes. Malheureusement il me manque quelques ingrédients pour réaliser mon

rêve, avant tout le talent d'un véritable écrivain reconnu et dont les ouvrages se vendent bien. C'est pourquoi je me contente de faire ce que d'autres chroniqueurs font dans une telle situation, c'est-à-dire rédiger une rétrospective sur l'année écoulée. En même temps je souhaite que les lectrices et lecteurs prennent un peu de plaisir en parcourant ce rapport.

Il y aura bientôt une année que vous m'avez accordé votre confiance en m'élisant en tant que nouveau président. Pour moi cette marque de confiance a une grande importance et elle me stimule tous les jours. Au cours de cette première demi-année comme président, j'ai participé à de nombreuses manifestations et ceci toujours dans le but de représenter au mieux les intérêts des éleveuses et éleveurs de petits animaux à travers tout le pays. Il me revient à l'esprit une citation du célèbre trompettiste Louis Armstrong qui disait „Ne fais jamais les choses à moitié, sinon tu perdras d'avantage que ce que tu espérais obtenir ». Je crois pouvoir dire que je ressens la même passion pour l'élevage des petits animaux que lui-même avait pour le jazz et la musique.

Honneur à nos défunts



„Ce qui donne un sens à la vie donne aussi un sens à la mort »

Antoine de Saint-Exupéry

L'année dernière aussi nous avons perdu des collègues et amis. Ces décès laissent toujours un grand vide. Nous honorons la mémoire de ces chers disparus. J'adresse à leurs proches mes sincères condoléances et leur souhaite du courage pour continuer

la route.

Assemblée des délégués à Zofingen



Vous me comprendrez certainement si je rappelle que l'assemblée des délégués 2015 à Zofingen, va rester dans les annales. Le point « honorariat » de l'ordre du jour n'est toujours pas avalé pour l'un ou l'autre participant. Les 221 délégués disposaient de 867 cartes de vote. Les points courants de l'ordre du jour ont été traités sans grande

discussion. Avec quelques voix contraires, les délégués m'ont élu en tant que nouveau président. Regula Wermuth et Jürg Schmid ont été réélus dans leur fonction respective avec quelques voix contraires également. Samuel Zürcher a posé sa candidature pour remplacer Jakob Etter en tant que caissier. Il a lui aussi été élu avec quelques voix contraires. Messieurs Heinz Wyss et Jakob Etter ont été remerciés par de longs applaudissements pour le travail effectué durant de nombreuses années. C'est sous un tonnerre d'applaudissements qu'Eric Gyger, Gottfried Zaugg et Reinhard Gertschen ont été nommés membres d'honneur. J'adresse un chaleureux merci à l'ensemble du comité d'organisation avec Monika Wernli à sa tête, pour la parfaite organisation de cette assemblée des délégués 2015.

Comité Petits animaux Suisse



Deux semaines après mon élection, j'ai eu l'honneur de présider ma première séance de comité. J'étais un peu tendu le matin sur la route qui mène à Zofingen. Mais cette tension est vite retombée lorsque mes collègues m'ont salué et accueilli chaleureusement. Le comité a réglé les affaires courantes en sept séances. Début octobre nous avons eu notre séminaire de deux jours. De nombreuses décisions ont été prises. On entend dire parfois que le comité a décidé précipitamment, ce n'est pas le cas. Les dossiers sont traités avec sérieux et on y met le temps nécessaire. Certains sujets demandent du temps et de la réflexion. Il est important de ne rien faire à la hâte, mais les décisions doivent tomber, le dossier est ainsi réglé et on passe à autre chose. Lors de notre deuxième séance de comité, Regula Wermuth a été désignée à l'unanimité comme vice-présidente, encore toutes mes félicitations. S'agissant du déroulement de chacune de nos séances de comité, des rapports détaillés ont paru dans le journal L'éleveur de petits animaux et sur le site internet de Petits animaux Suisse. Les échos positifs que nous avons recueillis montrent que la stratégie d'information que nous avons adoptée est appréciée. Je remercie les membres du comité de Petits animaux Suisse. Ils consacrent une bonne partie de leur temps à l'accomplissement d'un excellent travail.

Commissions et groupes de travail – ou nouveaux groupes de projets



Des thèmes bien définis comme les expositions dans le futur, les conseils relatifs à la protection des animaux, ont été traités dans les commissions ou les groupes de travail. La préparation de ces sujets a demandé une grande dépense d'énergie. Pour moi il est important que les groupes de projet disposent des compétences nécessaires pour mener à bien leurs travaux, néanmoins étant donné que c'est moi qui assume la responsabilité finale, je dois dès lors chaque fois me poser la question de la justification du groupe de projet. Le risque existe que le groupe de projet s'oriente dans une mauvaise direction et s'éloigne de l'objectif initial. A l'avenir, pour gérer les tâches externes je proposerai de les confier à des groupes de projet. D'après moi un groupe de projet se définit par les caractéristiques ci-après: il a la charge de mener à bien une tâche complexe qui lui a été confiée. Il a l'obligation d'atteindre les buts fixés par le comité de Petits animaux Suisse, dans des délais impartis. Dans les limites de

ce délai, il dispose du personnel (maximum 5 personnes) et des moyens financiers pour réaliser le mandat qui lui a été confié. Il a une large autonomie dans sa façon d'aborder son travail. Il se compose de personnes qui, habituellement, ne travaillent pas ensemble, mais qui sont réunies que pour remplir la tâche confiée. Elles sont choisies en raison de leurs compétences spécifiques et sont sous la direction d'un membre du comité de Petits animaux Suisses. Lorsque le mandat est réalisé, le groupe est dissout.

Tierwelt-Shop



A la Tierwelt-Shop à Zofingen j'ai croisé un éleveur qui se procurait des articles qui complèteraient son matériel d'élevage et qu'il pourrait directement emporter. L'offre de notre Tierwelt-shop est certes petite mais de qualité. En portant une casquette ou un gilet sur lequel figure le logo de Petits animaux, on affirme son identité et en même temps c'est un bon moyen publicitaire. Merci pour votre engagement. Mes remerciements s'adressent aussi aux collaboratrices de notre Tierwelt-Shop. Elles accomplissent quotidiennement un immense travail pour vous chères lectrices, chers lecteurs. Embaquer, envoyer, faire les mutations, ne sont qu'une petite part de leur activité. Je profite de l'occasion pour rappeler à tous les fonctionnaires, de signaler à temps les mutations qui interviennent dans leur société. Chers fonctionnaires, notre statistique n'a de la valeur que si vous transmettez vos informations. Et encore une remarque, merci de payer dans les délais les factures relatives à vos achats à la Tierwelt-shop. Vous nous épargnez ainsi des lettres de rappel, voir des menaces de poursuites.

Centrale



En plus d'un nombre incalculable de renseignements donnés par téléphone ou par écrit, la Centrale a préparé divers dossiers, que ce soit pour le comité ou pour les commissions. Iris Fankhauser, gérante de la Centrale, joue un rôle important en tant que coordinatrice pour Petits animaux Suisse. Le bagage qu'elle a acquis dans le cadre de ses activités précédentes, rend de précieux services dans son activité de tous les jours. Elle a un réseau de contacts tant au niveau de l'administration que dans d'autres organisations dont elle fait profiter Petits animaux Suisse. Je pense entre autre à l'Office fédéral de la sécurité alimentaire et des affaires vétérinaires (OSAV). Au nom de Petits animaux Suisse, je remercie sincèrement Iris Fankhauser ainsi que Karin Starkermann pour leur engagement.

Formation continue



L'offre de formation continue a été revue. En fait les cours spécifiques concernant la détention, l'élevage, cours de préposés jusqu'à experts, respectivement juges, ou encore des affaires propres à la fédération, sont et doivent être

maintenus. Notre but est d'offrir des cours qui servent les intérêts de nos membres et des détenteurs de petits animaux, par exemple le cours pour l'utilisation de notre nouveau programme d'exposition sera mis en route dès la fin de l'été. La préparation du cours de formation spécifique reconnue, indépendante de la profession(FSIP) pour la prise en charge d'animaux, est en phase terminale. Le premier cours débutera en automne 2016 et est ouvert à tous les intéressés.

Perspectives



Toutes les sociétés de petits animaux doivent lutter contre la diminution de leurs effectifs, vraiment toutes? Non pas toutes, il y a des sociétés qui voient leurs effectifs exploser. Exploder est peut-être un grand mot. Personnellement je reste persuadé que notre activité de loisirs va continuer à se développer. Ensembles, que ce soit au sein du comité, ou dans le cadre de nos assemblées de délégués à venir, nous serons amenés à prendre des décisions adéquates. Je souhaite que cela puisse toujours se faire dans un esprit constructif et empreint de loyauté. Ma volonté étant de toujours diriger Petits animaux Suisse dans un esprit de transparence.

Si nous voulons vraiment changer quelque chose, nous devons avant tout avoir de la motivation.

Cette citation du Dalai Lama, un de mes auteurs préférés, est d'actualité. Pour moi il est important de partager le même enthousiasme, de savourer ensemble les succès mais aussi de se soutenir dans l'échec. Vous connaissez le dicton : « la force de la chaîne est celle de son maillon le plus faible ».

Je vous souhaite tout le meilleur possible ainsi qu'une excellente santé pour l'avenir.

Schenkon, mars 2016

Markus Vogel
Markus Vogel

Président Petits animaux Suisse